

BASES

Este periódico se publica todos los días, menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'50
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Por Telegrafo

Madrid, 27 (varias horas.)

Política y políticos

Las fuerzas navales

Proyecto de fuerzas navales que presenta al Congreso de los diputados el ministro de Marina.

Acorazado «España» 12 meses en 3.ª situación.

«Alfonso XIII», 3 meses en pruebas y 6 en 3.ª situación.

»Pelayo», y cruceros «Princesa de Asturias», «Cataluña», «Regente», «Extremadura» y «Río de la Plata», contratorpederos «Bustamante», «Osado», «Audaz», «Proserpina» y «Terror», cononero «Infanta Isabel» y torpederos 1 al 5, doce meses en 3.ª situación.

Buques para comisiones en las posesiones de Africa, Baleares y Canarias y servicios de jurisdicciones.

Cañoneros «Molina», «Bazán», «Victoria», «Recalde», «Laya», «Bonifaz», «Urania», «Molins», «Lauria», «Nueva España», «Hernán Cortés», «Temerario», «Balboa», «Mac-Mahón», «Ponce de León», lancha cañonera «Perla», guardapescas «Dorado», «Delfín» y «Gaviota», lancha «Cartagenera» y cinco escampavías, los 12 meses en 3.ª situación.

Servicios especiales: «Carlos V» y avisos «Urania» y «Lobo», doce meses en 3.ª situación.

«Giralda», seis meses en tercera y seis en reserva de segundo grado.

Buques escuela: «Nautilus», doce meses en tercera situación; «Villa de Bilbao», doce meses en situación especial.

Contratorpederos: uno, torpederos 6 al 10 y 41 al 45, doce meses en tercera situación.

Estaciones torpedistas: la de Mahón un mes en 3.ª y once meses de reserva de 2.º grado; Cádiz, tres meses en 3.ª situación y nueve meses en reserva de 2.º grado; Ferrol y Cartagena un mes en 3.ª situación y once meses en reserva de 2.º grado.

Buques desarmados: guardacosta «Numancia» en 4.ª situación.

Para dotaciones de los buques, puertos militares, arsenales, provincias marítimas y demás cargos y servicios de marina, autorizase al ministro para tener sobre las armas 9.988 marineros y 4.16 soldados con las correspondientes clases.

En casos de accidentes de mar, reparaciones, carenas y construcción de nuevos buques ó con servicio, podrán ser sustituidas unas unidades por otras siempre que los gastos no excedan de los créditos concedidos para las fuerzas navales.

Siempre que la necesidad lo exija, destinar un buque a Ultramar ó Extranjero con el aumento de goces consiguientes compensados con la disminución que se obtenga en los buques interin las Cortes no concedan el crédito necesario.

También leyó otro proyecto sobre la Infantería de Marina.

El ingreso en el Cuerpo se cerrará definitivamente extinguiéndose el Cuerpo, pasando éste a dependee de Guerra.

Se formará un regimiento en cada Apostadero.

En San Fernando radicará un batallón de cuadro.

Todos los destinos de jefes y oficiales de estos batallones serán cubiertos por personal de la escala activa de Infantería de Marina.

Estos regimientos conservarán siempre su título y gloriosas tradiciones.

A los jefes y oficiales en caso de retiro, se le ofrecen ventajas excepcionales.

Senado

Abierta la sesión se hacen varios ruegos, que carecen de interés.

Apruébase en definitivo el proyecto de servicio obligatorio de la Armada.

Congreso.—Conferencia de los ministros.—Continúa Pablo Iglesias su discurso.—Contestación del ministro de la Guerra.

Después de hacerse varios ruegos locales que no tienen interés, reanuda su discurso Pablo Iglesias.

Gran expectación en la Cámara.

Dice que cuanto ocurrió ayer, han dicho otros oradores, pero él tiene que expresarse en rudas palabras, como obrero que es.

Un diputado exclama: «¡Trabajador su señoría!»

Pablo Iglesias contesta: «Trabajo más que cuando era tipógrafo.»

Agrega, que se pide la supresión de las recompensas por creerlo justo, no por odio al ejército.

Censura que Dato dijera, que la evolución verificará cuando estimenlo los generales.

Pregunta si es imposible prescindir de de la opinión de aquellos generales.

Censura el artículo publicado por «El Telegrama del Riff», que dice que el Ejército compónese de dos partes; una de generales, jefes y oficiales, y otra á la cual nos dirigimos, para pedirle no se cunden la campaña de los otros.

Rumores en la Cámara.

Insisto—dice Pablo Iglesias—en que ante estas cosas que pasan, por patriotismo, diremos al soldado que no vaya á la guerra.

Grandes rumores.

Termina apropiándose las conclusiones expuestas por Rodés.

Agrega que si no se aceptan, la revolución habrá dado un aldabonazo á las puertas.

Contéstale el ministro de la Guerra con un entusiasta discurso en defensa del Ejército.

Lee numerosos datos, para probar la buena alimentación que se dá al soldado y el estado sanitario en que se encuentra.

Aplausos en la mayoría.

Interviene Senantes, expresando que debe robustecerse la acción política y civil en Marruecos y el Ejército solo debe ser elemento auxiliar.

Muéstrase contrario á que se nombre la Comisión parlamentaria que entienda en los asuntos de Marruecos.

Levántase la sesión.

Conferencia

Antes de comenzar la sesión del Congreso, los ministros conferenciaron con los presidentes del Congreso y del Consejo de ministros.

Este recomendó la transigencia para evitar que se reprodujera el incidente de ayer.

Idiando la rectificación

Incidente

El hijo de Maura (D. Antonio), visitó anoche á Soriano, para rogarle que en la sesión de hoy rectificara las palabras, de cobarde, traidor y villano, que ayer dirigió á su padre, porque aplaudía al Sr. Dato.

Soriano prometió complacerle.

Este hoy visitó al presidente del Congreso Sr. González Besada, para exponerle su propósito de rectificar, pero el Sr. González Besada, no lo consintió temiendo que se produjera el escándalo de ayer.

Al terminar la primera parte de la sesión, el hijo de Maura acercóse á Soriano en los pasillos diciéndole:

Es usted, un mal caballero.

Seguidamente dióle un puñetazo á Soriano, ensangrentándole el rostro.

Prodújose gran impresión.

El agresor fué detenido, conduciéndose al despacho de González Besada.

Este explicó al señor Maura (hijo), los propósitos de Soriano, de rectificar.

Entonces el señor Maura escribió una carta á Soriano, deplorando el haber obrado con ligereza.

Soriano dióse por satisfecho, terminando el incidente.

Dimisión

El general Burguete ha presentado al ministro de la Guerra la dimisión del cargo que ocupa.

Se le ha aceptado.

Fúndala en el estado de su salud.

Oposiciones

Se ha firmado Real orden convocando á oposición para cubrir 783 plazas en el Cuerpo de Correos.

Hasta el 30 de Junio se pueden presentar las instancias en la Dirección general y las administraciones principales.

Los exámenes empezarán el 1.º de Septiembre.

Semana parlamentaria

El señor Besada reunió en su despacho á los jefes de las minorías, para someterles la propuesta hecha por Cambó, consistente en establecer la Semana Parlamentaria, al igual que se hace en otros Parlamentos.

Podrían verificarse las sesiones los martes, miércoles, jueves y viernes, quedando tres días para que los diputados se dediquen á sus asuntos particulares.

Lerroux propuso la conveniencia de que duren las sesiones cinco horas diarias.

Los reunidos prometieron consultar á sus amigos.

A la salida del Congreso

A las ocho de la noche acudieron á las puertas del Congreso numerosos obreros gritando ¡Maura no!

La policía dió una carga de las que resultaron varios contusos entre ellos el concejal Barreiro.

También se hicieron algunas detenciones.

Al salir Soriano, la policía evitó que hubiera colisión, entre los grupos, socialistas y mauristas.

Vagones correos

Sánchez Guerra leyó en el Congreso un proyecto de crédito importante 133.600 pesetas para la adquisición de vagones correos.

España en Marruecos

Dicen de Larache que un grupo de moros intentó pasar ganado por el puente de Tasef.

Fueron rechazados.

El ganado lo dejaron en poder de las tropas.

—En Arcila se intentó poner á flote al vapor «Sueca».

No pudo conseguirse.

Varias noticias

Temporales

En San Sebastián reinan fuertes temporales.

A consecuencia de ellos, ha habido desprendimientos de tierra, interceptándose la carretera general.

En algunos pueblos comarcanos las aguas han inundado sus calles.

Reina violento temporal en Valladolid.

Ha nevado, causando las heladas grandes daños en los campos.

Del Extranjero

Fallecimiento

Ha fallecido en Budapest el jefe del partido húngaro de la Independencia, Francisco Kossuth.

Era el hijo mayor del célebre dictador de la revolución húngara de 1848.

Kossuth fué el autor de la tremenda oposición parlamentaria hecha al conde de Tisza, y que llegó á alcanzar límites no igualados por ninguna otra Cámara.

Ha fallecido el célebre político sin dejar bienes de fortuna.

Su viuda ha intentado suicidarse.

Próximo viaje

El presidente de la República francesa saldrá probablemente el día 20 de Julio para San Petersburgo.

En esta ciudad permanecerá tres días, y el 24 saldrá para Copenhague, con objeto de devolver á los Reyes de Dinamarca la visita que éstos acaban de hacerle.

El robo de la Gioconda

Dicen de Florencia que el médico perito encargado de dictaminar sobre la salud de Peruggia, autor del robo de la «Gioconda» en el Museo de El Louvre, de París, ha declarado que éste se halla en estado normal.

En su consecuencia, se ha acordado que la vista de la causa se verifique el día 4 de Junio próximo.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 28

San Justo, San Germán y San Agustín.

SANTO DEL DIA 29

San Maximino Obispo y Confesor.

Jubileo

Día 28.—En la Iglesia de Santo Domingo.
Día 27.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

ECOS CHICLANEROS

Reglamento

Por este Gobierno civil ha sido aprobado el Reglamento porque ha de regirse el Centro Instructivo de Casas Viejas.

Trasatlántico

Llegó á este puerto, procedente de Fernando Póo y escalas, el vapor «M. L. Villarde».

Hoy seguirá viaje para Barcelona.

Comunión

Hoy recibirán por vez primera el Pan Eucarístico, 44 niños y 25 niñas del Hospicio provincial.

Las jóvenes vestirán trajes y velos blancos confeccionados por las Hermanas.

La capilla lucirá espléndido alumbrado y delicado exorno.

Por la mañana á las ocho será la misa.

Después de la Comunión, se servirá el desayuno.

También se obsequiará á los comulgantes con recordatorios del acto que llevan impreso el nombre del asilado y la fecha.

Por la tarde renovarán las promesas del Bautismo y á las siete se celebrará alrededor del patio una procesión, figuran-

do en ella los pasos del Niño Jesús, San Luis Gonzaga y la Inmaculada Concepción.

Ayuntamiento

Por falta de número de señores concejales, no pudo celebrarse ayer sesión la Excm. Corporación Municipal.

Toros en Cádiz

He aquí los números y nombres de los toros que han sido escogidos por la Comisión para la corrida del Corpus Christi:

- Núm. 4, *Tintorero*, negro bragao.
- Núm. 3, *Ramirito*, negro.
- Núm. 6, *Tejón*, cárdeno lucero.
- Núm. 19, *Castaño*, castaño obscuro.
- Núm. 15, *Defensor*, negro.
- Núm. 20, *Enamorado*, cárdeno.
- Núm. 13, reserva, negro.

Los de la novillada, son los siguientes.

- Núm. 19, *Laguero*, negro.
- Núm. 25, *Noticiero*, cárdeno.
- Núm. 16, *Gruidón*, cárdeno.
- Núm. 31, *Orgulloso*, cárdeno.
- Núm. 3, *Jurado*, negro.
- Núm. 32, *Verdadero*, negro.
- Núm. 18, reserva, cárdeno.

Sesión extraordinaria

En la Asociación de la Dependencia Mercantil, celebróse anoche sesión extraordinaria para designar la ponencia que ha de entenderse con la nombrada á su vez, por la Asociación Patronal.

Constituyen dicha ponencia, que será presidida por el de la Asociación Sr. Corrales, los señores siguientes:

- D. Salvador Roa, D. Emilio González de la Mota, D. Pedro Muñoz Arenillas, D. Adriano Muñoz, D. Antonio Rodríguez, D. Jacobo Shaw, D. Antonio Piñero, D. Andrés Rhamal, D. José Ponce, D. Juan Camacho y D. Domingo Correa.

Se dió cuenta de lo ocurrido en un establecimiento, sobre diferencias surgidas entre patronos y dependientes.

Acordóse proceder judicialmente, por estimar que se ha faltado al artículo 302 del Código de Comercio.

Viajeros

Marchó al Puerto de Santa María, don Fernando Terry.

—Estuvo ayer en Cádiz, el alcalde accidental de Puerto Real D. Eduardo Cuadrado.

—A dicha población marcharon los señores de Bensusan (D. Tomás) y don Luis Martínez del Cerro.

—A Sevilla con su distinguida señora D. Justo Navarro Briso, agregado á la Legación de Cuba en Madrid.

—Regresó á San Sebastián la distinguida Sra. de Mendizabal y su bella hija, siendo despedidas en la estación por don Fernando González de Peredo y familia.

—También regresó á Jerez el diputado provincial D. Antonio Aparicio.

—Marchó á Nápoles con su distinguida señora é hijo, el señor cónsul de Italia en esta capital D. Ricardo Santasilva, siendo despedidos por numerosas personas.

Regresó del Puerto de Santa María, acompañado de su hija, el delegado de Hacienda de esta provincia D. Francisco Rivas Moreno.

—Estuvo ayer en San Fernando el Sr. D. Eduardo Romero.

Boda

El próximo día 31 en la Iglesia de Santa María, capilla de Nuestro Padre Jesús del Nazareno, se celebrará la boda del oficial de este Ayuntamiento D. Serafín Pró, con la bella Srta. Juana de Hozle y Parodi.

Por adelantado deseamos al futuro matrimonio muchas venturas.

Mejoría

Por noticias recibidas en esta, se sabe encontrarse muy mejorado en Madrid, nuestro respetable amigo el almirante de la Armada D. Ricardo Fernández de la Puente.

Lo celebramos mucho.

Excursión

Los alumnos de ingenieros que se encuentran en Cádiz, giraron ayer una visita al dique de la Compañía Trasatlántica.

Recorrieron todos los talleres haciendo elogio de éstos, así como de todo el establecimiento naval.

A Madrid

En el expreso sale hoy para Madrid, nuestro estimado amigo y colaborador D. José de Casaux Derqui, que según se ha dicho, va á conferenciar con el excelentísimo señor marqués de Cerralbo acerca de asuntos políticos relacionados con la vacante de diputado á Cortes de Durango.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Montevideo», salió el lunes 25 de Barcelona para Génova.

El «C. de Eizaguirre», llegó el lunes 25 á Barcelona.

El «Antonio López», salió el martes 26 de Valencia para Málaga.

La Orquesta

Con el señor gobernador civil estuvo conferenciando el presidente de la Sociedad de Orquesta de Cádiz don Luis Rodríguez, al objeto de procurar un acuerdo con el fin de que puedan funcionar compañías de ópera y zarzuela en el Gran Teatro.

Parece ser que el señor Rodríguez está dispuesto á dar todas las facilidades posible para llegar á un acuerdo.

Para esta tarde está citado en el Gobierno civil, el representante de la Empresa del Gran Teatro en esta don Antonio de la Rosa, á cuyo señor se le expone lo manifestado por el presidente de la Sociedad de Orquesta.

El señor gobernador civil nos manifestó que está dispuesto á procurar por todos los medios, que ambas partes litigantes vengán á un arreglo pues es lastimoso que tan hermoso coliseo no funcione, habiendo compañías que quieren venir y que se ven en la imposibilidad de hacerlo por las diferencias existentes entre la Empresa del Gran Teatro y la Sociedad de Orquesta.

Desmentida

El señor alcalde de San Fernando comunicó por el teléfono al señor gobernador civil que acababa de leer en el diario «El Liberal» de Madrid, que en San Fernando existía un conflicto por calar la Almadra en la punta de la Isla, siendo completamente incierta esta noticia, y ruega al señor gobernador la desmentida.

Así lo ha hecho telegrafiándole al señor ministro de la Gobernación, y rogándonos á nosotros desmentamos tales infundios.

Circular

Mañana aparecerá en el «Boletín Oficial» de esta provincia, una circular del Gobierno civil, prohibiendo que la correspondencia oficial sea remitida á mano por gentes ajenas á la Corporación que la remita ó cosario, y si por el correo, como dispone la Ley.

Balneario

El medico director del Balneario de Fuente Amarga, en Chiclana, don Mariano Salvador Gamboa, oficia, al señor Gobernador civil, que conforme á lo que preceptua el Reglamento ha girado una visita de inspección á dicho Balneario, de la cual resulta que hechas funcionar todas las bombas elaboradas de agua los aparatos de pulverización y duchas y los de desinfección el resultado ha sido satisfactorio pues todo se encuentran perfectamente corriente.

Por ello estima, que el balneario de Fuente Amarga puede ser abierto al público el día señalado para el comienzo de su temporada oficial que es el primero del mes de Junio.

Agrega que es digna de mención la importante mejora realizada para esta temporada, consistente en la renovación de todas las tuberías sustituyéndolas por otras de mayor consistencia y otras reparaciones.

Condonación

La Alcaldía de Algodonales oficia al señor Gobernador civil en súplica de que se condone al médico titular de dicha

villa D. Luis Juliá y Aragón, una multa que le ha sido impuesta por no asistir á una diligencia de autopsia del cadáver de una mujer fallecida á consecuencia de quemaduras en la villa de Zahara.

Dicho médico expresa que contestó al Juzgado municipal que requirió su auxilio que le era imposible prestárselo, por tener enfermos graves en la localidad y encontrarse ausente el otro titular é imposibilitado por tanto de dejar sustituto para el cumplimiento del deber.

La multa le ha sido impuesta por el Juzgado de instrucción del partido.

Fallecimiento

El señor alcalde de Algeciras, solicita del señor Gobernador civil le comunique si nuestro cónsul de Larache ha oficiado con posterioridad al 3 de Abril próximo pasado, referente al fallecimiento del obrero Antonio Mateo Holgado ocurrido por accidente del trabajo para comunicárselo al padre de dicho obrero que así lo interesa.

Linfa vacuna

El señor alcalde de Espera interesa de esta inspección provincial de sanidad, el envío de linfa vacuna para las atenciones sanitarias de vecinos pobres en dicha población.

Detención

La Guardia civil del puesto de Chiclana, comunica al señor Gobernador civil haber procedido á la detención del paisano que dijo llamarse Bernardo Bargo Gómez de 45 años natural de San Justo (Coruña) el que manifestó, carecía de documentos con que identificar su personalidad el que reconocido le fueron encontrados varios documentos de ideas libertarias expedidos en el año 1910 y entre ellos varias cartas de la Junta organizadora del partido liberal mejicano en las que se habla de la revolución en Méjico y otra de haber sido deportado de la República Argentina, ejemplares del periódico «Tierra y Libertad» y «La Paz del Obrero» y carta del Ateneo sindicalista de Barcelona cuyo individuo dijo profesaba las ideas libertarias.

Se dirijía á la villa de Paterna al objeto de establecer una escuela laica.

Goleta embarrancada

La goleta inglesa embarrancada en Punta Candor «Livonia», se ha sumergido por completo.

Pertenece este buque á la matrícula de Newport.

Conducía para este puerto 375 toneladas de carbón mineral.

El sitio donde embarrancó pertenece al litoral de Sanlúcar.

El ayudante de Marina del Puerto de Santa María dice que disponiendo de medios suficientes, podrá salvarse la carga arboladura y pertrecho, y también quizás el casco.

Urgentemente se ha telegrafiado esto al ayudante de Marina de Sanlúcar.

El muelle de Puerto Real

El señor alcalde y secretario del Ayuntamiento de Puerto Real, estuvieron ayer conferenciando con el señor Gobernador civil respecto á las condiciones ruinosas que en se encuentra el muelle de Puerto Real.

Ayer recibióse en el Gobierno civil el informe emitido por el ingeniero de esta jefatura de obras públicas, don Francisco García Sola.

Dice en síntesis dicho informe.

«En general todo el muelle metálico sufre las consecuencias, de haberlo tenido abandonado por completo durante muchos años, como lo demuestra la falta absoluta de pintura en todas las piezas y los efectos producidos por la oxidación».

Estima dicho ingeniero que si bien dicho muelle no se encuentra en estado de ruina completa inminente, sus condiciones actuales de resistencia son tan deficientes, que para evitar peligros á las personas y riesgos de averías á las embarcaciones, debe prohibirse en absoluto

el acceso de aquellas y el atraque de estas, así como la utilización del expresado muelle, como establecimiento balneario, hasta tanto, que por su propietario se ejecuten con arreglo á un proyecto previamente aprobado por esta jefatura, las obras de reparación completa que necesita para dejarlo en las debidas condiciones de seguridad y resistencia.

El señor jefe de Obras Públicas puesta su conformidad más completa al anterior informe y como consecuencia cree indispensable proponer que para evitar posibles desgracias y riesgo á las personas y á las embarcaciones que de prohibido por el señor Gobernador civil en absoluto el acceso y atraque á dicho muelle y también su utilización como establecimiento balneario mientras no se ejecuten las oportunas obras de reparación completa á cuyo efecto deberán presentar previamente el correspondiente proyecto de las mismas.

Comunicación de gratitud

El señor comandante de Marina de este puerto, recibió ayer la siguiente comunicación:

«Cádiz 27 de Mayo de 1914.

Ilmo. Sr. Comandante Militar de Marina de la provincia.

Tenemos el honor de acusar grato recibo de la atenta comunicación de V. S., fecha de ayer, en la que tiene la amabilidad de trasladarnos las manifestaciones que se ha servido hacer á V. S. el digno teniente de navío señor don Sebastián A. Gómez y Rodríguez de Arias, al darle cuenta de la comisión que le fué conferida al entregarse del mando del vapor correo «Hesperides».

Agradecemos sinceramente al referido señor, la bondad de sus agradables manifestaciones, y estamos seguros que por mucho que haya sido el celo é interés de la dotación del expresado buque, no habrán podido llegar á lo que la Sociedad de Navegación é Industria deseaba y como corresponde á los dignísimos señores oficiales que han efectuado con tanto acierto é inteligencia el mencionado viaje.

Muy mucho nos satisface que dichos señores estén satisfechos, y cúmplenos manifestar á V. S. el agradecimiento de la dicha «Sociedad de Navegación é Industria» y el nuestro propio, en primer lugar á V. S., que con sus acertadas disposiciones y sabios consejos, tanto curso nos ha prestado en las difíciles circunstancias en que la huelga nos colocó, orillando todas las dificultades y facilitando nuestra gestión, y también á todo el digno personal que ha secundado tan exactamente sus órdenes y ha dejado á bordo de sus buques y entre todos sus tripulantes, un gratísimo recuerdo de su mando.

Aprovechamos con gusto la ocasión para testimoniar á V. S. las seguridades de nuestra más distinguida consideración.—Viuda de R. Alcón y F. Lerdo de Tejada.—P. P. Aurelio Alcón.»

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor ruso «Algol» de Gibraltar con carga.

Vapor sueco «Iberia» de Gibraltar con carga.

Contratorpedero español «Audaz» del Estrecho.

Vapor español «Castilla», de Málaga con carga.

Vaporcito español «Dolo.es» de Levante.

Vaporcito español «Mary Ann» de Barbate.

Balandra española «Juanita» de Sevilla.

Vapor español «M. L. Villaverde» de Fernando Póo.